

芳賀南小学校だより

http://schit.net/eshagaminami/ 令和5年度

TEL:678-7373 FAX:678-1234 №10 2月22日号





県理科研究発表会(2/15) **最優秀員**「変わった紙飛行機の研究」

現在学校では、子供たちが主体的に学び、対話を通して物事をより深く理解したり、問題を見出して解決策を考えたりできるよう、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善が進められています。

今回、6年生の〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さんの5名は、授業以外の時間を使って約半年間に渡り理科研究に取り組みました。5名の児童は、自ら羽ばたくようにして飛ぶ紙飛行機の姿に驚き、その謎の解明に迫りました。半年間の成果として導き出した羽ばたく理由(推察)は、「①フ

ラップで機体が下がる。②羽の下を空気が押し羽が上がる。③軽い尾部が押される(つんのめる)。④羽の下を空気が押す力が減る。⑤紙バネの力が発揮され羽が下がる。」でした。この考えが正しいかどうか不確

かな部分はありますが、研究に打ち込む姿は、まさに「主体的・対話的で深い学び」そのものでした。何かに夢中になれるということは、本当にすばらしいと思います。





なわとび集会 1/30 (火)

毎年恒例の「なわとび集会」を実施しました。競技は3分間を2回、跳べた回数 (人数)の合計で競いました。ハンディキャップとして跳べた回数に、1年生は2 倍、2年生は1.8倍、3年生は1.6倍、4年生は1.4倍、5年生は1.2倍をします。 優勝は6年1組の396回でした。どのクラスも笑顔いっぱいで大いに盛り上がりました。



一日入学 2/2 (金)

来年度の入学予定児童は現時点で27名になります。27名全員休むことなく一日入学をすることができました。親子で一緒に交通指導員さんの話を聞いたあとに、新1年生は体育館で現1年生と楽しく交流しました。入学式は4月9日(火)になります。



現1年生と楽しく交流



新1年生ヘプレゼント

第2回学校見学沙プ— 2/7(7水)

ボランティアの会「みなみの会にじ」の皆さん主催による本校の見学ツアーが、地域のシニアクラブの12名の方々を招いて行われました。参加された皆さんには、タブレットを使った授業の体験や授業の参観、給食の試食などをしていただきました。



タブレットを使った授業の体験

参加された皆さんからは、「児童一人一人に専用のタブレットがあることに驚いた。」「タブレットで何でもできるんだね。でも使いすぎると目に悪いかな。」「給食はおいしいね。昔は一週間に2、3回、保護者が当番で作ってたんだ。」などの感想をいただきました。また、「何かあったらいつでも呼んで。また来るよ。」など、温かい言葉もいただきました。今後も地域とともにある学校づくりを推進していきます。※ピンクのTシャツを着ている方が、「みなみの会にじ」の皆さん



子供たちとおしゃべり



給食の試食→

大学の先生による体育の模範授業「運動遊び」2/9(金)

白鴎大学教育学部教授の内田先生にお越しいただき、 遊びの要素を取り入れた楽しくできる運動について学び ました。1年生は、動物の動きや友達と一緒に工夫した 動きに挑戦しました。2年生は、友達と動きやリズムを 合わせながら、短なわや長なわを行いました。子供たち は様々な動きや活動を楽しみながら、知らず知らずのう ちに運動量が増していきました。今後の体育の授業に生 かせる、大変有意義な研修となりました。





1年生

2年生

1年生生活科「昔からの遊びを楽しもう」 2/13 (W)

1年生の祖父母やみなみの会にじの皆さ んの御協力を得て、昔の遊びの体験活動を 行いました。子供たちは、あやとりやお手 玉、けん玉、こま回し、おはじき、竹返し などに挑戦しました。子供たちは徐々にコ ツをつかみ、大いに楽しむことができました。1年生代表あいさつ



To pay all



けん玉

おはじき

5年生『臨海自然教室』2/7(水)~9日(金)

茨城県鉾田市にあるとちぎ海浜自然の家において2泊 3日の体験活動を行いました。初日は午前中に新日鉄住 金の鹿島製鉄場を見学し、午後に入所式を行いました。 主な活動内容は以下のとおりとなります。

1日目:入所式、館内探検、家族への手紙

2日目:砂浜活動(砂の造形)、塩づくり、ナイトハイク

3日目:モトクロス・サイクリング、退所式

親元を離れての3日間でしたが、子供たちにとっては、



自然の家の前で

塩づくり体験

たくましく成長する上で学びの多い3日間となりました。帰校後の子供たちは「楽しかった」と言いながらも、 もてる力をすべて出し切ったのか、疲れを隠せない様子も見られました。

授業参観。保護者会 2/22(水)

本日は保護者の皆様に、子供たちの成長の様子を御覧いただき、ありがとうございました。6年生はいよいよ 卒業です。6年生には、今までお世話になった方々への感謝の気持ちを忘れずに、芳賀南小の卒業生として自信 と誇りをもって中学校へ進学してもらいたいと思います。残り少ない期間ですが、6年生が有終の美を飾れるよ う教職員一同で支援していきます。また、在校生も1学年進級となります。特に5年生は、リーダーとして芳賀 南小を背負うことになります。現6年生同様、大いに活躍することを期待しています。



☆栃木県学校教育書写書道作品展(12/15) 硬筆の部 金賞 2年 〇〇〇

☆第54回下野教育美術展(審査日:地区展2/1、中央展2/6)

銅 賞 4年 000 〇版画 県中央展

芳賀地区展 奨励賞11名 入選7O名 ○絵画 芳賀地区展 奨励賞 9名 入選70名 芳賀地区展 ○デザイン 奨励賞 6名 入選25名

☆第17回芳賀塩谷地区小学生バレーボール新人大会(2/11) 3位 芳賀南バレーボールクラブ ☆第77回栃木県理科研究発表会(2/15)

最優秀賞「変わった紙飛行機の研究」6年 5名



保護者。地域の方との協働ローナー(2月)

7日(水): 第2回芳賀南小見学ツアー 学区内シニアクラブの皆さん12名参加 主催: 「みなみの会にじ」の皆さん

◆13日(火):読み聞かせ ボランティアの皆さん

1年総合「昔からの遊びを楽しもう」1年生の祖父母、「みなみの会にじ」の皆さん

◆13日(火)・27日(火):お掃除補助 「みなみの会にじ」の皆さん

◆14日(水):赤い羽根共同募金・梨の実基金より女性用衛生用品を寄贈いただきました

◆15日(木):学校運営協議会

◆16日(金):5年生「気象変動に関する出前授業」講師:県地球温暖化防止活動推進委員(もおかエコの会)福田様 他

◆22日(木):授業参観 6年生「思春期教室」 講師 相田助産師さん、5年生学年行事「親子習字」

◆28日(水): 新1年生用ランドセルカバー・連絡帳贈呈式 寄贈者: 真岡安全協会

※資源物回収(11/18)結果 ・回収業者(株)エコグリーン 236,488円 大変お世話になりました。

・芳賀町からの奨励金

411,690円 計648,178円